
 
Mündliche Fragen 
für die Fragestunde in der 81. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 13. September 2016 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 580 Abg. Frankenberger (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Hat sie beim Bund eine Stellungnahme zum Entwurf zum Bundesver-
kehrswegeplan 2030 abgegeben? 

 

 
Frage 581 Abg. Bauer (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie stellen sich die Jubiläumszuwendungen des Landes für seine Beamtin-
nen und Beamten im Vergleich zu den anderen Bundesländern und dem 
Bund dar? 

 

 
Frage 584 Abg. Rentsch (FDP)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Warum wird bei der geplanten Ausweisung von Windvorranggebieten im 
Regierungsbezirk Kassel keine 3. Offenlegung des Teilregionalplanes Ener-
gie veranlasst, obwohl mehr als 32.000 Einwendungen gegen den 2. Entwurf 
des Teilregionalplanes eingebracht wurden und aufgrund schwerer Abwä-
gungsmängel der Oberen Naturschutzbehörde 4.000 Hektar geplante Vor-
rangflächen intern offenbar nicht als genehmigungsfähig eingestuft werden? 

 

 
Frage 585 Abg. Tipi (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Kenntnisse hat sie über die Anwerbeversuche von Frauen durch 
Salafisten? 

 

 
Frage 586 Abg. Bauer (CDU)   

Die Frage wurde zurückgezogen.  
  
Frage 587 Abg. Merz (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der Sachstand bei der Einrichtung einer Ombudsstelle für Kinder 
und Jugendliche bzw. einer sog. "Anlaufstelle für Kinder- und Jugendrech-
te"? 
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Frage 588 Abg. Hartmann (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
War die Initiative von Dr. B., gemeinsam mit einer Gruppe türkischer In-
vestoren das Luisen-Krankenhaus Lindenfels zu übernehmen und als inter-
kulturelles Krankenhaus auf rund 110 Betten aufzustocken, mit dem hessi-
schen Sozialministerium oder mit anderen Mitgliedern dieser Landesregie-
rung abgestimmt? 

 

 
Frage 589 Abg. Caspar (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützt sie das Agaplesion Markus Krankenhaus in Frankfurt am 
Main? 

 

 
Frage 590 Abg. Caspar (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützt sie das Krankenhaus Nordwest in Frankfurt am Main?  
 
Frage 591 Abg. Lenders (FDP)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Folgen könnte nach ihrer Auffassung die Entscheidung haben, das 
von der EU verbotene Kaliumphosphonat im Alleingang zur Anwendung 
im wissenschaftlichen Großversuch für die Ökowinzer zu erlauben? 

 

 
Frage 594 Abg. Di Benedetto (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird die mittlerweile wieder vakante Stelle der Leitung der Antidis-
kriminierungsstelle neu besetzt? 

 

 
Frage 595 Abg. Lenders (FDP)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
In welchen naturschutzrechtlich relevanten Bereichen wurden in den letzten 
drei Jahren durch Vorgaben und Empfehlungen der Landesregierung im 
Zusammenhang mit der Genehmigung von Windkraftanlagen die einzuhal-
tenden Abstandsgrenzen reduziert bzw. Abweichungen im Einzelfall zuge-
lassen? 

 

 
Frage 597 Abg. Dr. Sommer (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum erkennt das Regierungspräsidium Darmstadt in der Physiotherapie-
ausbildung Praxisteile in ambulanten Praxen nicht an, obwohl ca. 80 % der 
Ausgebildeten anschließend dort tätig sind? 

 

 
Frage 598 Abg. Gnadl (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Mit welcher Zielsetzung und Programmatik findet unter welcher Beteili-
gung das "Dialogforum Prävention" statt? 

 

 
Frage 599 Abg. Gnadl (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum wird das Modellprojekt "Schulgesundheitsfachkräfte" an Ganztags-
schulen lediglich im Ballungsraum erprobt? 

 

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 601 Abg. Dietz (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie den Erfolg der Ausstellung "Natur auf der Spur" auf dem 
Hessentag in Herborn? 

 

 
Frage 602 Abg. Müller-Klepper (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ziele verfolgt sie mit der neuen Initiative "ECHT HESSISCH"?  
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Frage 603 Abg. Roth (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Bei wie vielen Fällen, die der Härtefallkommission seit Einrichtung des Här-
tefallfonds vorgelegt wurden, musste auf diesen zurückgegriffen werden? 

 

 
Frage 604 Abg. Geis (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie werden die Berichte der Bundeswehr zur Kooperation mit hessischen 
Schulen der Öffentlichkeit zur Verfügung gestellt? 

 

 
Frage 605 Abg. Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viel Prozent der derzeit an Förderschulen tätigen Lehrkräfte, die mit 
mehr als 10 Wochenstunden an Förderschulen eingesetzt sind, verfügen 
über ein Zweites Staatsexamen für das Lehramt an Förderschulen? 

 

 
Frage 606 Abg. Gremmels (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Die Frage wurde zurückgezogen.  
 
Frage 607 Abg. Löber (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Möglichkeiten sieht sie, unzulässige Regionalwerbung bei Le-
bensmitteln zu unterbinden? 

 

 
Frage 608 Abg. Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Aus welchen Gründen ist die Arbeitsgemeinschaft für Ausländerbeiräte 
Hessen - AGAH - nicht im neuen Praxisbeirat zur Flüchtlingsbeschulung 
vertreten? 

 

 
Frage 609 Abg. Roth (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der Sachstand zur Einführung einer Gesundheitskarte für Asylsu-
chende in Hessen? 

 

 
Frage 610 Abg. Geis (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Werden in den künftigen Teams der Schulevaluation, wie zuvor in denen 
der Schulinspektion, Eltern beteiligt sein? 

 

 
Frage 611 Abg. Rentsch (FDP)  Ministerin der Justiz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Bewerber für den Richterdienst und für die Staatsanwaltschaften 
in Hessen, die bereits vom Richterwahlausschuss akzeptiert worden sind, 
haben im Jahr 2016 dennoch vor Eintritt in den Justizdienst ihre Bewer-
bung zurückgezogen? 

 

 
Frage 612 Abg. Warnecke (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Mit welcher Millionen-Euro-Summe wird der Landesanteil an dem "Darle-
hensprogramm zur Schaffung von bezahlbarem Wohnraum", dessen Ge-
samtdarlehensvolumen gut ein Viertel des 1 Mrd. € umfassenden Kommu-
nalen Investitionsprogrammes ausmacht, in den zukünftigen 15 Landes-
haushalten insgesamt angesetzt? 

 

 
Frage 613 Abg. Weiß (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Zu welchen Ergebnissen ist die eingesetzte Arbeitsgruppe aus dem hessi-
schen Verkehrsministerium und der Fraport AG zu den Ereignissen am 
Frankfurter Flughafen am Freitag, 22. Juli 2016, gekommen? 

 

 
Frage 614 Abg. Bauer (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Unterstützt sie zur Öffentlichkeitsbeteiligung und zur Projektbegleitung der 
Neubaustrecke Rhein/Main-Rhein/Neckar die frühzeitige Einbindung der 
betroffenen Gemeinden und engagierten Bürgerinitiativen? 
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Frage 615 Abg. Yüksel (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Altersgruppen erhalten an Schulen für Erwachsene die Möglich-
keit, ein deutsches Sprachzertifikat zu erwerben? 

 

 
Frage 616 Abg. Yüksel (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie wird der Lehrermangel an hessischen Schulen, insbesondere der Hen-
ri-Dunant-Schule in Frankfurt-Sossenheim, bekämpft? 

 

 
Frage 617 Abg. Quanz (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Schritte hat sie unternommen, um bei der Fortschreibung des Bun-
desverkehrswegeplans darauf Einfluss zu nehmen, dass die Ortsumfahrung 
im Bereich von Neu-Eichenberg/Hebenshausen in den vordringlichen Be-
darfsplan aufgenommen wird? 

 

 
Frage 618 Abg. Quanz (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Konsequenzen für die Planung und Durchführung einer Straßen-
baumaßnahme hat es, wenn diese zwar im "vordringlichen Bedarf" des 
Bundesverkehrswegeplans steht, aber derzeit keine Planung vorliegt bzw. 
ungewiss ist, wann mit der Planung begonnen wird und diese abgeschlos-
sen ist? 

 

 
Frage 619 Abg. Dietz (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche steuerlichen Möglichkeiten bestehen aus ihrer Sicht zur Unterstüt-
zung der von den Unwettern im Mai und Juni Betroffenen? 

 

 
Frage 620 Abg. Greilich (FDP)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Inwiefern findet entsprechend den Erläuterungen der Landesregierung z.B. 
die Fortbildungsveranstaltung "Vorbereitung auf die Qualifikation zum 
Skiunterricht in der Schule" mit dem Schwerpunkt "der praktischen Schu-
lung der Merkmale einer modernen Skitechnik" und dem Ziel, "die eigene 
Skitechnik zu verbessern" vom 18. bis 22. Februar 2017 in Fulp-
mes/Stubaital mit Übernachtung und Halbpension (5-Gänge-Menü, Sauna) 
für 360,00 € inkl. Skipass im Sinne "moderner Lehrerfortbildung … pro-
zessbegleitend in der Schule" statt und kann deshalb nicht in der unter-
richtsfreien Zeit angeboten werden? 

 

 
Frage 621 Abg. Di Benedetto (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Ab wann wird die Antidiskriminierungsberatung durch die von ihr ausge-
schriebene externe Stelle beginnen? 

 

 
Frage 622 Abg. Merz (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Vorkehrungen trifft sie zur Vermeidung von Obdachlosigkeit beim 
Familiennachzug zu zugewiesenen Asylberechtigten oder Flüchtlingen mit 
Bleiberecht nach der Genfer Flüchtlingskonvention, die in Gemeinschafts-
unterkünften leben? 

 

 
Frage 623 Abg. Löber (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Auswirkungen auf den Rettungsdienst in Hessen erwartet sie nach 
dem Urteil des Bundessozialgerichts, wonach in Rettungswagen in Meck-
lenburg-Vorpommern keine Honorar-Notärzte mehr beschäftigt werden 
dürfen? 

 

 
Frage 624 Abg. Wallmann (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie Überlegungen des Bundeslandes Bremen, wegen der Kos-
ten der Flüchtlinge die Erreichung des strukturellen Haushaltsausgleiches 
erst nach 2020 in Betracht zu ziehen? 
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Frage 625 Abg. Schott (DIE LINKE)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Hat sie Einfluss auf fachbehördliche Stellungnahmen des Hessischen Lan-
desamts für Naturschutz, Umwelt und Geologie (HLNUG) genommen, wie 
sie auf den Internetseiten der Stadt Gerstungen (http://www.wasser-in-
not.de/) in Anlage 09 und 10 dokumentiert sind? 

 

 
Frage 626 Abg. Schott (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie weit ist ihr Vorhaben aus dem Gesundheitspakt 2.0 gediehen, die re-
gionalen Gesundheitsreporte zu regionalen Versorgungsatlanten weiterzu-
entwickeln? 

 

 
Frage 627 Abg. Greilich (FDP)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Werden im Rahmen dessen, dass in der HEAE in Gießen "rund 480 Perso-
nen pro Tag das Ankunftszentrum durchlaufen, um die Altfälle des BAMF 
abzubauen", nur die Asylanträge aufgenommen oder werden in allen die-
sen Fällen auch die notwendigen Anhörungen durchgeführt und vorläufigen 
Einstufungen vorgenommen? 

 

 
Frage 628 Abg. Dr. h.c. Hahn (FDP)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele der vom BAMF für die Bearbeitung von Asylanträgen in Hessen 
zugesagten 404 Stellen sind bislang besetzt? 

 

 
Frage 629 Abg. Wolff (CDU)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Inwiefern hat aus ihrer Sicht das Programm für bessere Studienbedingun-
gen und mehr Qualität in der Lehre (Qualitätspakt Lehre) zu einem Kul-
turwandel an den Hochschulen, einer deutlichen Aufwertung der Lehre 
sowie ihrer strukturellen Stärkung geführt? 

 

 
Frage 630 Abg. Hofmeister (CDU)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie aus hessischer Sicht die aktuelle Bund-Länder-Initiative 
zur Förderung des forschungsbasierten Ideen-, Wissens- und Technologie-
transfers ("Innovation Hochschule"), die zum Ziel hat, Hochschulen darin 
zu unterstützen, sich zu profilieren und ihre strategische Rolle in regiona-
len Innovationssystemen zu stärken? 

 

 
Frage 631 Abg. Wiesmann (CDU)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist nach ihrer Kenntnis mit der Einweihung des Neubaus des Deut-
schen Institutes für Internationale Pädagogische Forschung (DIPF) auf dem 
Campus Westend in Frankfurt a.M. zu rechnen? 

 

 
Frage 632 Abg. Dr. h.c. Hahn (FDP)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wann werden den Abgeordneten des Hessischen Landtages die konkreten 
Ergebnisse der interministeriellen Arbeitsgruppe unter Leitung von Staatsse-
kretärin Dr. Beatrix Tappeser und Staatssekretär Mathias Samson zur Er-
arbeitung von Lösungsvorschlägen bzw. Interessenausgleichen zwischen Na-
turschutz und Windkraft vorgestellt, wie durch die hessische Umweltministe-
rin Priska Hinz am 28. April 2015 im Hessischen Landtag zugesichert? 
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